



MANIFIESTO

8M2025

AVANZAMOS
¡IMPARABLES
RESISTIMOS DANDO TIRA



Hoy, **8 de marzo**, día internacional de la mujer, demostramos, otro año más, la potencia del movimiento feminista unitario asturiano. En este día tan importante para nosotras, juntas y unidas en Gijón, queremos dejar claro que aquí seguimos, imparables, en la lucha por la igualdad y por los derechos de todas. Pese a los avances de la derecha y la extrema derecha a nivel estatal e internacional, no daremos ni un paso atrás. Todo lo contrario, siguiendo los pasos de las compañeras que nos precedieron, de nuestras referentes, resistimos dando tira, fortaleciendo las redes de apoyo mutuo y colectivo que nos unen y nos fortalecen.

Hoy, aquí reunidas, gritamos fuerte y claro que:

La violencia contra las mujeres es estructural y persistente, sostenida por un sistema que normaliza y minimiza la agresión machista. Pedimos que se cumpla el Convenio de Estambul ampliando el concepto de violencia machista más allá de la ejercida por una pareja o expareja, como contempla la normativa actual. De esa forma, la cifra real de mujeres asesinadas a lo largo de 2024 sería de 79 mujeres y 13 menores. Y en estos tres meses de 2025, 11 feminicidios, habiendo sido el primero aquí en Langreo. **Compañeras, avanzamos imparables hasta que dejen de matarnos y resistimos dándonos tira por las que están, las que no están y las que peligran.**

Los testimonios en redes sociales han dado voz a muchas mujeres de manera colectiva, exponiendo, sin embargo, a las víctimas a acoso mediático, instrumentalización y cuestionamiento de su credibilidad. Aun así, son herramientas de resistencia y empoderamiento, especialmente para quienes no pueden acceder al sistema judicial. Es necesario crear protocolos claros y seguros para gestionar estos relatos y un canal oficial que brinde información y acceso a recursos de apoyo. El acoso mediático y la exposición en redes sociales son formas de violencia de género que buscan desacreditar y silenciar a las mujeres. Demandamos una regulación efectiva y un compromiso ético de los medios de comunicación para frenar la violencia simbólica y digital. **¡Hermana yo sí te creo! Compañeras, avanzamos imparables y resistimos dando tira.**

Las mujeres migrantes en situación irregular enfrentamos una violencia específica que nos condena a la invisibilidad y la desprotección. Sin regularización, quedamos atrapadas en la explotación laboral, el abuso institucional y la violencia machista, sin posibilidad de denunciar ni acceder a recursos en igualdad de condiciones.

Los nuevos reglamentos de extranjería siguen obligándonos a permanecer durante años en la irregularidad, sometiéndonos a una violencia añadida que no solo nos expone a agresiones, sino que nos deja sin alternativas de supervivencia. Nos oponemos a la política criminal del Pacto Europeo de Migración y Asilo que prioriza las fronteras y el control migratorio sobre la vida y la dignidad de las mujeres. Exigimos nuestra regularización, la de las personas y mujeres migrantes, y la eliminación de los obstáculos que nos impiden acceder a la 2^a protección y a una vida digna. **¡Todas con papeles, o perdemos los papeles! Compañeras migras, avanzamos imparables y resistimos dando tira.**

Las mujeres con diversidad funcional alzamos la voz frente a la doble opresión que sufrimos: el machismo y el capacitismo. Sin embargo, resistimos ante una sociedad que no nos ve como sujetos de derechos, que nos infantiliza, nos excluye de la educación, del empleo y de la vida pública. Más del 70% de las mujeres con diversidad funcional ha sufrido algún tipo de violencia a lo largo de su vida, y muchas veces, ejercida en entornos donde deberíamos estar protegidas, como nuestras propias casas o instituciones.

Demandamos ser escuchadas y acceder a recursos y/o refugios accesibles para las supervivientes de agresiones sexuales. Reivindicamos poder decidir sobre nuestros propios cuerpos, acceder a una salud sexual y reproductiva digna. Reclamamos políticas que luchen por nuestra autonomía, exigimos el derecho a una vida libre de violencias y una sociedad donde ser mujer y tener diversidad funcional no signifique una condena al olvido. Porque sin nosotras, la lucha feminista no será completa. **¡Nada sobre nosotras sin nosotras! Compañeras, avanzamos imparables y resistimos dando tira.**

Resistimos y luchamos en la defensa de la sanidad pública y en su mejora. Por eso, exigimos un diseño de los espacios y medios de atención con perspectiva feminista, accesibilidad y no discriminatoria con las mujeres. Reivindicamos ampliar la participación de las mujeres organizadas y sus realidades diversas en la elaboración y control de las políticas de salud que nos afectan con perspectiva feminista e interseccional. **¡Por una salud pública, gratuita, de calidad y feminista! Compañeras, avanzamos imparables y resistimos dando tira.**

Pretendemos que se cumpla la ley de Salud Sexual y Reproductiva e Interrupción del Embarazo, con unidades de salud sexual en cada localidad, facilitando la información para acceder a un aborto seguro, y garantizando su acceso a todas las mujeres, independientemente de la situación administrativa. Exigimos el desarrollo del registro de objetores de conciencia a la IVE y pedimos medidas legales de alejamiento para las personas y entidades anti-aborto que acosan a las mujeres y a los profesionales. **¡Aborto libre, seguro y gratuito para todas! Compañeras, avanzamos imparables y resistimos dando tira.**

Las mujeres gitanas tenemos mucho que decir y queremos que se nos escuche. Este año cumplimos 600 años en esta tierra y siempre hemos luchado por nuestros derechos, por la igualdad y por el reconocimiento de nuestra identidad, sin necesidad de que nadie hable por nosotras. Queremos ocupar los espacios de decisión y que nuestras voces sean parte fundamental del feminismo, porque no puede haber feminismo si es racista o si nos invisibiliza

Hoy nos manifestamos con memoria, orgullo y determinación y hacemos evidente que el feminismo gitano es una oportunidad de transformación social. Reivindicamos nuestro 3 derecho a ser parte del cambio y a que nuestras realidades sean reconocidas. Honramos a nuestras antepasadas, a todas las mujeres gitanas que han allanado el camino para que hoy estemos aquí. Sabemos que aún queda mucho por hacer y por eso seguimos adelante, con fuerza, para lograr una igualdad real para todas. **Opre Romí ¡Resistencia romani! Compañeras, avanzamos imparables y resistimos dando tira.**

Les Mujeres Rurales queremos acabar con la mirada urbanocentrista que nos relega a ciudadanas de segunda, con menos servicios y con menos oportunidades, minando así nuestros derechos. Se espera de nosotras que seamos amables servidoras de lxs urbanitas que requieren calma cuando nos visitan. Destacamos que la herencia que aún vive y se transmite en lo rural son la importancia de poner los cuidados en el centro, la soberanía alimentaria, de las redes comunitarias. **Todo por el pueblo y desde el pueblo. Compañeras, avanzamos imparables y resistimos dando tira.**

Las educadoras, trabajadoras sociales, maestras y profesoras reivindicamos un sistema educativo público, feminista y en diversidad que eduque en el consentimiento, el derecho decidir y fomente las relaciones de buenos tratos. Demandamos la transversalización de la perspectiva feminista en todos los currículos y reivindicamos una educación pública feminista inclusiva y de calidad que se base en el consenso y autoconocimiento, como herramientas para combatir el machismo y la violencia patriarcal en las aulas. **¡Educación sexual y coeducación feminista real en las escuelas ya! Compañeras, avanzamos imparables y resistimos dando tira.**

Las mujeres LBTIQ+, alzamos nuestras voces para celebrar la diversidad. Luchamos contra la invisibilidad, la discriminación y la violencia que nos afectan. Nuestra diversidad es nuestra fuerza y juntas continuaremos trabajando por un mundo donde todas las mujeres, sin excepción, vivan con dignidad, respeto y libertad. ¡Por nuestro derecho a ser, amar y desear, seguimos en pie, no vamos a mirar atrás! Nos solidarizamos con nuestras hermanas de otras geografías que son perseguidas por su forma de ser y amar. Pretendemos políticas públicas inclusivas que nos garanticen seguridad y bienestar y rechazamos cualquier retroceso en nuestros derechos. **¡Ser mujer LBTIQ+ tiene que dejar de ser un delito ya! Compañeras, avanzamos imparables y resistimos dando tira.**

Las mujeres pensionistas reivindicamos un modelo de sociedad solidaria, sin violencia patriarcal, sin brecha de género en la vida laboral y en las pensiones. Exigimos una justicia social y enfoque de género. El Real Decreto Ley (11/2024) extiende la jubilación “voluntaria” hasta los 72 años. Sin embargo, su voluntariedad no es nuestra realidad laboral, siendo mayoritariamente mujeres las que nos vemos obligadas a prolongar la vida laboral tratando de elevar nuestras jubilaciones.

Exigimos, en primer lugar, pensiones dignas y suficientes, derogando el artículo 205 de la LGSS*, que exige dos años cotizados en los últimos 15 de vida laboral para acceder a la pensión contributiva, cuando muchas mujeres mayores hemos tenido que abandonar la 4 carrera profesional para poder afrontar los cuidados en la familia, debido a la carencia de políticas de conciliación. En segundo lugar, pedimos un cambio normativo en el artículo 59 de la LGSS sobre las pensiones de ciudad, ya que las mujeres se ven especialmente afectadas por el complemento a mínimos que éste contempla. Por último, exigimos que se reforme la ley de dependencia y pedimos medidas adecuadas para agilizar la larga lista de espera que tenemos en nuestra región. **¡La lucha pensionista también es feminista! Compañeras, avanzamos imparables y resistimos dando tira.**

Manifestamos la explotación laboral y la violencia económica que vivimos en forma de temporalidad, precariedad, abuso laboral, discriminación a la maternidad, brecha salarial, suelo pegajoso e incluso pobreza. Nos solidarizamos con las compañeras de las 6 de la Suiza, que se enfrentan a penas de prisión y multas desorbitadas por defender los derechos laborales y libertad sindical de las mujeres. **¡Hacer sindicalismo no es delito! ¡El feminismo es sindicalista! ¡El feminismo es anticapitalista!**

Compañeras, avanzamos imparables y resistimos dando tira. Condenamos las diversas formas de explotación sexual, así como la gestación subrogada siendo esta una forma grave de violación de nuestros derechos humanos y reproductivos. Por ello, exigimos la anulación de la Instrucción 2010. **Compañeras, avanzamos imparables y resistimos dando tira.**

Levantamos nuestra voz para apoyar a las compañeras palestinas, saharauis, afganas e iraníes, libanesas y sirias ejemplo de lucha y resistencia. Nos sumamos a las reivindicaciones de todas las mujeres que luchan por sus derechos y los de su tierra enfrentándose a ocupaciones, regímenes dictatoriales, fascistas e imperialistas.

Denunciamos el genocidio que se está perpetrando en Palestina, pedimos que las mujeres de Afganistán recuperen todos y cada uno de sus derechos y que las mujeres iraníes puedan decidir sobre sus cuerpos. **¡El feminismo es internacionalista! Compañeras, avanzamos imparables y resistimos dando tira.**

A avanzar, compañeras, imparables en la lucha por la igualdad efectiva y real. A avanzar, compañeras, imparables por los derechos de todas, sin olvidarnos a ninguna mujer por el camino, sin dejar a ninguna disidencia atrás. A dar tira, compañeras, para tejer revolucionarias y transformadoras redes de apoyo mutuo y colectivo. Porque juntas somos más fuertes. Porque juntas nuestras voces son el grito de las asesinadas y de las que peligran. Porque juntas, convertimos la rabia que nos atraviesa y nos moviliza en esperanza para seguir construyendo un mundo mejor. A resistir, hermanas, a resistir, apoyándonos las unas en las otras, como nos enseñaron las mujeres que nos precedieron, siguiendo con paso firme el camino que nos abrieron nuestras antepasadas y así asegurar un futuro digno en democracia a nuestras hijas e hijos. **A resistir, compañeras, para volver a enterrar el fascismo, de nuevo, y para siempre.**

12:00H PZA.TOROS

XIXÓN

AVANZAMOS
¡IMPARABLES
RESISTIMOS DANDO TIRA

